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※ゆめみらい＝夢みらい鎌倉
　日本共産党＝日本共産党鎌倉市議会議員団

公明党＝公明党鎌倉市議会議員団
銀河＝銀河鎌倉

自民党＝自民党・無所属の会
ネット＝神奈川ネットワーク運動・鎌倉

一般質問とは、市の事務や市が抱える課題等について市長などにただす
ものです。９月定例会では20名の議員が一般質問を行いました。
一般質問の全文は、11月下旬作成予定の本会議録に掲載します。図書館
や鎌倉市議会ホームページ内「会議録検索システム」でご覧ください。

鎌倉市職員の働き方について
ゆめみらい 中里　成光

質問…市の職員が地域活動に参加しやすくする環境づくりとして、「地域貢献活
動休暇」制度を導入する考えはあるのか。
総務部長…今後、地方公務員の休暇制度において、そのような休暇制度の方針が
示された場合は制度の導入を検討していきたい。
質問…執務時におけるバランスボールの本格導入を行った。実際にバランス
ボールを利用した職員の実績と声を伺いたい。
同部長…試験導入において47名の職員が利用し、姿勢が良くなった。腰痛が改善
されたとの声もあり、心身への効果が確認できた。健康経営に取り組んでいる
本市としては職員の生産性向上や健康増進のために活用していきたい。

その他の質問：つながる鎌倉エール事業について

災害時のペット同行避難に関して
公明党 児玉　文彦

質問…昨年９月の一般質問で提案・要望し、現在制作中と聞いている鎌倉市の
「ペット同行避難ガイドライン」の完成はいつ頃か。
市民防災部長…環境省ガイドラインや他市町村の先進事例を参考にしながら関
係課と協議中。今後、神奈川県鎌倉保健福祉事務所や獣医師会など関係機関の
協力を得ながら作成を進め、令和５年度内の完成を目指している。
質問…愛犬家の多い鎌倉市としてペット同行避難訓練の早期実施を望む。
同部長…「ペット同行避難ガイドライン」作成と並行し、関係者と協議連携しな
がらペット同行避難訓練の実施に向けて取り組んでいく。

その他の質問：二階堂地域の停電対策に関して、民有地の樹木管理に
関して

有害鳥獣対策について
自民党 森　功一

質問…野生鳥獣による被害はどのようなものがあるのか。
環境部長…有害外来生物による被害で最も多いのは果実の食害や樹皮剥ぎ、ま
た、屋根裏に営巣されるなど生活被害も報告されている。
質問…タイワンリスについてはどのような対策を取っているのか。
同部長…市民に捕獲檻を貸し出し、捕獲した個体は市が回収している。　
質問…タイワンリスの捕獲頭数はどのように推移しているのか。
同部長…直近三年間は毎年1000頭を超えている。令和５年度は既に800頭を超
えており、生活被害だけでなく生態系への影響が懸念される。
質問…タイワンリスについて新たに対策は立てないのか。
同部長…市が主体となり生息密度が高い地域での重点捕獲を検討する。

その他の質問：消防団の連携・交流について

災害時要援護者登録制度について
無所属 千　一

質問…災害時要援護者は現在何人登録されていて、対象者の何割ぐらいか。
市民防災部長…令和４年度の登録者は１万843人。対象者は約４万６千人なので
２割強である。
質問…対象者にはもっと登録してほしいが、鎌倉市としてはどう考えているか。
副市長…あくまでも本人の意向によるものだが、避難が困難となる方の登録が
必要であると認識しており、制度の周知・充実を図っていく。

その他の質問：

公共施設再編計画の見直しについて
日本共産党 高野　洋一

質問…公共施設再編計画に含まれている深沢地域で整備予定の総合体育館・総
合グラウンドは、鎌倉体育館・大船体育館・坂ノ下の海浜公園水泳プールを廃
止して集約・複合化する計画となっている。市民生活への影響が大きく、廃止
対象となる地域住民との合意形成が極めて重要だが、どのような形で進めて
いこうと考えているか。
健康福祉部長…深沢地区における総合体育館等の施設整備に関しては、来年度
にかけて検討中のスポーツ振興基本計画に基づく施設整備の基本構想の策定
時にもパブリックコメントを行う予定。また、今後の施設整備を進めるに当
たっては、現在のスポーツ施設利用者へ十分な説明を行うなど、丁寧に対応す
るよう努めていく。
その他の質問：新庁舎等整備計画の見直しと市庁舎現在地利活用計画
について

子ども読書活動の推進と学校図書館のあり方
公明党 納所　輝次

質問…学校図書館の図書廃棄の基準と廃棄状況、新たな図書の補充状況はどの
ようになっているか。
教育文化財部長…傷みが激しい書籍や情報が古くなった書籍などについて、種
別ごとに廃棄の基準を定めている。電算化対応を契機に図書を整理・廃棄した
結果、令和２年度から図書総数が年平均１万１千冊程度減少している。図書の
補充数は、１年あたり約７千冊で、継続的に図書数の充実を図っている。
質問…デジタル社会に対応した読書環境の整備への取り組みを伺う。
同部長…第４次子ども読書活動推進計画で「紙資料とデジタル資料のハイブ
リッドな情報活用」を重点目標に掲げている。

その他の質問：

帰宅困難者対策を中心とした防災対策について
無所属 久坂　くにえ

質問…（８月５日のJR事故による帰宅困難者発生に関し）広域的な対応が必要で
あり、鉄道事業者や県などに提言を行うべきではないか。
市民防災部長…鉄道事業者をはじめとした民間事業者、県との意見交換や訓練
を通じて対応を行っていく。
質問…市内帰宅困難者一時滞在施設の地域偏在を解消する必要があるが、今後
の指定の考えは。
同部長…一時滞在施設の確保や近隣自治体等との連携も検討する。
質問…地域の防災力向上のために、自治町内会等の様々な団体をつなぐために
も支所機能の充実が求められるが、いかがか。
同部長…支所の地域支援機能の充実が必要と認識している。
その他の質問：
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